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Vie de la commune
[Retour sur le conseil municipal du 20 mai]
Nombre de conseillers en exercice : 19 / Présents : 13 / Absent(s) 
excusé(s) : Suzanne BOURDÉ, Véronique BOUVET, Emilie DANIEL, 
Sabrina PRESSE, Delphine PRIÉ et Michel ROUVRAIS
Pouvoir(s) : Suzanne BOURDÉ à Gérard SAMSON, 
Véronique BOUVET à Bernadette CHIPOT, Emilie DANIEL à Colette 
CORNILLET, Sabrina PRESSE à André GENIEUX, Delphine PRIÉ à 
Stéphane MACÉ et Michel ROUVRAIS à David L’HOMME.
Votants : 19
Secrétaire de séance : David L’HOMME
Date de convocation : 12 mai 2021 

• Finances
Associations sportives communales : subvention 2021
Calcul des subventions : Prime de base 240€/association + 25% des 
charges fixes (salaires arbitrage affiliation) + 5 €/licenciés
Montant par association : Foot : 1179€ ; Basket : 849€ ; Tennis : 846€ ; Gym : 
532€ ; Karaté : 455 € ; Judo : 1155 €
A l’unanimité, l’assemblée délibérante adopte le versement des 
subventions précitées au profit des associations sportives communales.

• Bâtiments communaux
Ecole Maternelle : acquisition de stores et rideaux occultants
A l’unanimité, l’assemblée délibérante retient le devis de la société 
DUNET Stores (1 714.36 € TTC pose incluse)

Bâtiments communaux : changement d’ouvrants - rénovation 
énergétique

A l’unanimité, l’assemblée délibérante retient les devis de la S&K 
Menuiseries (les châssis à soufflet en PVC (2 371.16€ TTC), la porte en 
ALU (2 242.38€ TTC) et les ouvrants (18 958.21€ TTC)) 
A l’unanimité, l’assemblée délibérante autorise Madame le Maire à 
présenter un dossier de demande de subvention (D.S.I.L.) au titre de la 
rénovation/amélioration énergétique, et valide le plan prévisionnel de 
financement.

• Éducation, Jeunesse, Loisirs et Petite Enfance
Ecoles primaires : socle numérique « plan de relance »
Dans le cadre du plan de relance, un appel à projets a été lancé pour un 
socle numérique dans les écoles élémentaires. Celui-ci s’adresse aux 
écoles dont les classes n’atteignent pas le socle numérique de base.
A ce titre, l’école élémentaire publique ainsi que l’école primaire privée, 
ont été sollicitées, à plusieurs reprises, en vue de transmettre leurs 
besoins et les chiffrages correspondants. 
A ce jour, seule l’école primaire privée a transmis les devis demandés : 
A noter que la collectivité est inscrite au titre du plan de relance précité 
pour les deux écoles avec un montant estimatif global de 15 000€
M. Roland LUCAS étant professionnellement intéressé ne prend pas 
part au vote.
Après en avoir délibéré et par 18 voix pour, l’assemblée délibérante 
retient le devis de la société S.B.S.I. (3 340.54 € TTC)
Pump Track : rapport de la C.A.O 
En l’absence du rapport technique et financier de l’A.D.A.C., les membres 
de la Commission d’Appel d’Offres proposent de reporter ce point lors 
du conseil municipal du 8 juillet prochain.

Les élus de Plénée-Jugon souhaitent à tousLes élus de Plénée-Jugon souhaitent à tous
les Plénéens de très belles fêtes de Noël et du jour de l’an.les Plénéens de très belles fêtes de Noël et du jour de l’an.

La cérémonie des vœux aura lieuLa cérémonie des vœux aura lieu
le vendredi 7 janvier à 19h00 à la salle l’Escapade.le vendredi 7 janvier à 19h00 à la salle l’Escapade.

Toute la population y est cordialement invitée.Toute la population y est cordialement invitée.
(Pass sanitaire obligatoire)(Pass sanitaire obligatoire)

entrée pour T



L’assemblée délibérante avalise la décision de la C.A.O., à savoir, reporter 
ce point lors du conseil municipal du 8 juillet prochain. 

• Voirie, Réseaux et C.T.C.
Programme voirie 2021 : validation du programme
Courant avril dernier, les membres de la commission ont suggéré la 
réfection des voiries suivantes : 

A l’unanimité, l’assemblée délibérante retient le programme voirie 2021 
« hors agglomération » comme précité et autorise Madame le Maire à 
lancer la procédure de publicité comme indiquée ci-dessus.

S.D.E. 22 : desserte en électricité
Sous réserve qu’une demande de permis de construire soit acceptée ;
A l’unanimité, l’assemblée délibérante approuve le projet d’extension du 
réseau basse tension pour la desserte en électricité de la parcelle ZR 
144 sise « La Chesnais Fertray » et valide le versement au S.D.E., maître 
d’ouvrage des travaux, d’une participation de 3 758€.

Nettoyage chemin piétonnier « Touche Sauvaget »
Un chemin piétonnier a été mis à la disposition de la commune par le 
propriétaire du château de la Touche Sauvaget. Avant de l’ouvrir à la 
circulation piétonne et comme le stipule le contrat à usage, il y a lieu de 
procéder à son nettoyage.
M. Roland LUCAS étant professionnellement intéressé ne prend pas 
part au vote.
Après en avoir délibéré et par 18 voix pour, l’assemblée délibérante 
retient le devis de l’E.S.A.T Co de Dinan (1 632€ TTC)

• Urbanisme, habitat et aménagement du bourg
Droit de préemption urbain : rapport de Mme Le Maire
Madame le Maire n’a pas usé de son droit de préemption urbain pour 
les affaires foncières suivantes : YP n°106 - 8 Rue du Vau Morin-1 000m² 
- non bâti ; ZP n° 62 et n°388 (p) - Rue de Penthièvre - 750m² - non bâti ; AE 
n°263 - 31 Rue Capitaine de la Motte - 56m² - bâti ; AH n°26 - 1 Impasse du 
Bêle - 60m² - bâti ; AE n°66 - 16 Rue du Général de Gaulle - 610m² - bâti ; 
AH n°42 et n°147 - 5 Rue du Mené - 539 et 545m² - bâti

A.F.A.F.A.F : aliénation de la parcelle YK n° 90 à la commune
Prix de la transaction : 0.40€ le m², Superficie cédée : 60m², Frais de 
bornage et acte notarié à la charge de la commune.
A l’unanimité, l’assemblée délibérante valide l’acquisition de la parcelle 
YK n° 90 aux conditions précitées.
A.F.A.F.A.F : aliénation de la parcelle ZV n° 280 à la commune
Prix de la transaction : 0.40€ le m². Superficie cédée : 254m². Frais de 
bornage et acte notarié à la charge de la commune
Mme Colette CORNILLET étant personnellement intéressée ne prend 
pas part au vote.

Après en avoir délibéré et par 18 voix pour, l’assemblée délibérante 
valide l’acquisition de la parcelle ZV n° 280 aux conditions précitées.

• Communication, Intercommunalité
Intercommunalité : informations diverses
Information : Initié par la région Bretagne lors de la commission 
permanente du 18 décembre 2020, le « Pass Asso » vise à soutenir les 
associations particulièrement impactées par la crise sanitaire actuelle. 
En date du 06 avril, le Conseil d’agglomération a validé la mise en œuvre 
du dispositif « Pass Asso » à l’échelle du territoire de Lamballe Terre & 
Mer. Ce dispositif exceptionnel en vigueur jusqu’au 30 juin 2021 est doté 
d’une enveloppe maximale de 138 512€
La subvention s’articule autour de 3 critères d’appréciation : Un soutien 
aux associations sociales dont l’objet est caritatif - Un soutien aux 
associations présentant des difficultés financières liées au contexte 
actuel - Un soutien aux associations pour accompagner la reprise 2021.

Urbanisme : transfert de compétence à la communauté d’agglomération 
L.T.M
La date butoir pour un transfert automatique de la compétence urbanisme, 
à Lamballe Terre & Mer est le 1er juillet 2021. Si des communes souhaitent 
s’y opposer, elles devront prendre une délibération entre le 1er avril et le 
30 juin 2021. Si la minorité de blocage n’est pas atteinte (opposition d’au 
moins 25 % des communes représentant au moins 20 % de la population), 
alors Lamballe Terre & Mer sera compétente automatiquement au 
1er juillet 2021.

A l’unanimité, l’assemblée délibérante vote contre le transfert de la 
compétence « urbanisme » à la Communauté d’Agglomération de 
Lamballe Terre & Mer.

Intercommunalité : Service des Sports - adhésion à l’ANDES
Afin de faire bénéficier la collectivité et plus particulièrement le 
développement du sport dans la cité, il est proposé de faire adhérer 
notre commune à l’association A.N.D.E.S. (Association Nationale Des 
Elus en charge du Sport).
En effet, les buts définis par cette association regroupant l’ensemble 
des élus en charge du sport, sont de nature à aider et promouvoir les 
échanges entre communes dans un souci de bonne gestion et de partage 
des expériences en matière d’investissement et de fonctionnement.
A ce titre, la collectivité de Plénée-Jugon, en adhérant à l’A.N.D.E.S, 
bénéficiera des objectifs principaux suivants :
1/ Resserrer les liens et renforcer les échanges entre les communes 
par l’intermédiaire de leurs élus chargés des sports et de l’animation 
sportive, afin de favoriser le partage des expériences en matière 
de développement des activités sportives sur le plan communal, 
départemental, régional et national.
2/ Assurer la défense des intérêts matériels et moraux, tant collectifs 
qu’individuels, de ses membres en toute matière relative aux activités et 
infrastructures sportives, y compris par voie d’action ou d’intervention 
en  justice.
3/ Assurer la représentation collective de ses membres auprès de l’Etat, 
du mouvement sportif, des organismes d’aménagement des normes 
des équipements sportifs et d’homologation des enceintes sportives et 
de sécurité des manifestations sportives.
4/ Constituer un organe de réflexion consultatif en matière de gestion, 
d’organisation des activités physiques et sportives, de concertation et 
négociation avec tous les organismes ayant une influence sur la vie 
sportive communale.
Le montant annuel des cotisations fixé en fonction du nombre d’habitants 
est le suivant :
Communes jusqu’au 31 décembre 2021 : Moins de 1 000 habitants : 55€ ; 
De 1 000 à 4 999 habitants : 110€ ; De 5 000 à 19 999 habitants : 232€ ; De 
20 000 à 49 999 habitants : 464€ ; De 50 000 à 99 999 habitants : 927€ ; Plus 
de 100 000 habitants : 1730€
A l’unanimité, l’assemblée délibérante décide d’adhérer à l’A.N.D.E.S.   
(cotisation annuelle de 110€) et désigner M. Stéphane MACÉ, adjoint aux 
Sports, représentant de la collectivité.

Tranche ferme Montant HT Montant TTC
TF - Chantier 1 : VC de « Le Pellan 
Beaujot » (70 m)

3 958€ 4 749.60€

TF - Chantier 2 : VC ‘’RD n°792/Le 
Cran’’ (624 m)

29 555€ 35 466€

TF - Chantier 3 : VC ‘’Carbout’’ (354 m) 15 870€ 19 044€
TF - Chantier 4 : VC ‘’L’Orme/Le Chef 
des Clos’’ (310 m)

21 600€ 25 920€

TF - Chantier 5 : VC ‘’Les Vallées/La 
Basse Beunière’’ (1 094 m)

42 980€ 51 576€

TF - hors agglo 113 963€ 136 755.60€
T0 - Chantier 6 : VC ‘’Les Landes’’ (407 m) 20 690€ 24 828€
T0 - Chantier 7 : VC ‘’La Bieurais’’ (101 m) 16 786€ 20 143.20€
TO- hors agglo 37 476€ 44 971.20€
Total général (TF + TO) 151 439€ 181 726.80€



[Retour sur le conseil municipal du 8 juillet]
Nombre de conseillers en exercice : 19 / Présents : 15 / 
Absent(s) excusé(s) : Colette CORNILLET, Émilie DANIEL, 
Hélène DUQUENNE, Delphine PRIÉ
Pouvoir(s) : Colette CORNILLET à André GÉNIEUX (arrivée de Mme 
CORNILLET à 20h45), Émilie DANIEL à Baptiste CHAUVEL, Hélène 
DUQUENNE à Roland LUCAS, Delphine PRIÉ à Stéphane MACÉ
Votants : 19
Secrétaire de séance : Roland LUCAS
Date de convocation : le 02 juillet 2021 

• Adoption du procès-verbal de la séance précédente
N’ayant pas de remarques particulières, l’assemblée délibérante a 
approuvé à l’unanimité le procès-verbal de la séance du 22 avril 2021 et 
celui de la séance du 20 mai 2021.

• Finances
Résidences communales : révision des loyers au 1er juillet 2021
A l’unanimité, l’assemblée délibérante décide d’appliquer une 
augmentation de 0.20 %, pour l’ensemble des locations communales 
et d’appliquer, pour la résidence des Lilas, un étalement mensuel des 
dépenses gaz (0.50 € par rapport à la surface corrigée) et eau (forfait 
mensuel en fonction du nombre de personnes 30 m3/personne).
A noter que ces dispositions seront appliquées à compter du 
1er juillet 2021.

Salon de coiffure « bail commercial » : révision du loyer
Roland LUCAS, étant professionnellement intéressé, ne prend pas part 
au vote.
L’assemblée délibérante, avec 18 voix pour, a décidé de ne pas 
augmenter le loyer pour la période du 1er juillet 2021 au 30 juin 2022 et 
de faire un avenant au contrat de bail pour que l’augmentation de loyer 
soit indexée sur l’indice des loyers commerciaux et non plus sur l’indice 
de la construction, et ce à partir du 1er juillet 2022. 

• Éducation, Jeunesse, Loisirs et Petite Enfance
Pump Track : Maîtrise d’œuvre – rapport de la C.A.O
Lors de sa séance du 21 janvier dernier, l’assemblée délibérante a 
mandaté l’A.D.A.C. pour une mission d’assistance à Maîtrise d’Ouvrage 
dans le cadre de la création d’un pump track au sein de la zone de loisirs 
« Vallée de l’Arguenon ». A ce titre, l’A.D.A.C 22 a assisté la commune 
sur le plan technique, juridique et financier. Elle a également dressé le 
Dossier de Consultation des Entreprises. La publicité dédiée au marché 
public correspondant « conception et aménagement d’un pump track » 
est clôturée depuis le 7 mai dernier. L’ouverture des plis s’est déroulée 
le lundi 17 mai 2021 en présence des membres de la Commission 
d’Ouverture des plis – 7 dossiers ont été retirés et 2 offres électroniques 
ont été réceptionnées, il en résulte ce qui suit : 
A l’unanimité, l’offre retenue est celle de la société SPORTS INITIATIVES 
pour un montant de 12 647€ TTC.

Enfants extérieurs : charges de fonctionnement
A l’unanimité, l’assemblée délibérante a décidé d’appliquer une 
augmentation des 2 % des frais de scolarisation pour les enfants 
extérieurs à la commune pour l’année 2020/2021.

Accueil périscolaire : tarifs année scolaire 2021 / 2022
Baptiste CHAUVEL et David L’HOMME, étant personnellement intéressés, 
ne prennent pas part au vote.
L’assemblée délibérante, avec 17 pour, a décidé d’appliquer une 
augmentation de 2% du tarif périscolaire avec application au 
1er septembre 2021.

École élémentaire : Socle numérique
Dans le cadre du plan de relance, un appel à projets a été lancé pour un 
socle numérique dans les écoles élémentaires. Celui-ci s’adresse aux 
écoles dont les classes n’atteignent pas le socle numérique de base.
L’école élémentaire publique a transmis les devis.
Roland LUCAS, étant professionnellement intéressé, ne prend pas part 
au vote.
Les membres du conseil municipal, avec 18 voix pour, ont retenu l’offre 
de la Société Briochine de Service Informatique pour un montant de 
10 313.84€ TTC. 

• Voirie, Réseaux et C.T.C.
Voirie : travaux fauchage des accotements
Anne HERVÉ, étant professionnellement intéressée, ne prend pas part 
au vote.
Avec 3 absentions (Roland LUCAS, Hélène DUQUENNE et Serge DUVAL) 
et 15 voix pour, le devis de la société SARL de L’Hôtel a été retenu pour 
un montant de 7 794.24€ TTC.

Programme voirie : rapport et validation de la C.A.O
A l’unanimité, les membres du conseil municipal ont 
approuvé l’offre de la société S.P.T.P SAS pour un montant de 
143 567.40 € TTC.

Goudronnage de cour : participation domaine public / privé
A l’unanimité, l’assemblée délibérante accepte de participer au 
goudronnage de cour (30m2) de Mr Albert REBOURS.

S.D.E 22 : réfection d’un éclairage public
Suite à l’intervention de l’entreprise ALLEZ, chargée de l’entretien des 
installations d’éclairage public sur la commune, elle a fait part au SDE 
22 de l’état de vétusté de 6 coffrets IP2X. Le coût total de l’opération 
s’élève à 1 153.44 €. Pour l’application du règlement financier du SDE 22, 
la commune est qualifiée R100, car elle relève du caractère rural au sens 
du réseau électrique et contribue à hauteur de 100 % de la Taxe TCCFE 
de son territoire.
La participation financière s’élève donc à 694.20 €. L’assemblée 
délibérante a accepté, à l’unanimité, la proposition du SDE22.

G.R.D.F : redevance d’occupation du domaine public – année 2021
L’unanimité, adopte la proposition qui lui est faite concernant la redevance 
d’occupation du domaine public pour les ouvrages des réseaux publics 
de distribution de gaz (392.00 €)

• Urbanisme, habitat et aménagement du bourg
Droit de préemption urbain : rapport de Madame le Maire
Madame le Maire n’a pas usé de son droit de préemption urbain pour 
les affaires foncières suivantes : AE 79-569-408 - 5 Rue de la Fontaine - 

Désignation des membres de la C.L.E.C.T
La Commission Locale d’Evaluation des Charges Transférées (CLECT) 
est chargée d’évaluer les transferts de ressources (fiscalité) et de 
compétences entre l’EPCI et les communes. Son travail contribue 
à assurer la neutralité financière des compétences transférées en 
apportant information et transparence aux travaux d’évaluation 
conduits sous son égide. Ses conclusions font l’objet d’un rapport qui 
sert de support à l’assemblée communautaire pour fixer les attributions 
de compensation. 

A l’occasion de la constitution de Lamballe Terre & Mer, le conseil 
communautaire a créé par délibération du 10 janvier 2017, une C.L.E.C.T. 
pour la durée du mandat. 

A l’unanimité, l’assemblée délibérante valide la désignation des 
représentants de la commune à la C.L.E.C.T Mme Colette CORNILLET, 
représentante titulaire et M. André GÉNIEUX, représentant suppléant.



[Retour sur le conseil du 9 septembre]
Nombre de conseillers en exercice : 19 / Présents : 18 / Absent 
excusé : Colette CORNILLET
Pouvoir(s) : Colette CORNILLET à André GÉNIEUX
Votants : 19
Secrétaire de séance : Stéphane MACÉ
Date de convocation : le 03 septembre 2021 

• Adoption du procès-verbal de la séance précédente
N’ayant pas de remarques particulières, l’assemblée délibérante a 
approuvé à l’unanimité le procès-verbal de la séance du 08 juillet 
2021.

• Finances
Salon de coiffure « bail commercial » : révision du loyer
Roland LUCAS, étant professionnellement intéressé, ne prend pas 
part au vote.
L’assemblée délibérante, avec 18 voix pour, a décidé de ne pas 
augmenter le loyer pour la période du 1er juillet 2021 au 30 juin 
2022 et de procéder à une augmentation de 2.81 % soit 590.48 € à 
partir du 1er juillet 2022. 

Acquisition et remplacement de matériel informatique
Roland LUCAS, étant professionnellement intéressé, ne prend pas 
part au vote.
L’assemblée délibérante, avec 18 voix pour, a validé l’offre de 
Glesker Informatique pour un montant de 2 726€ 
Orange : changement de solution internet et téléphonie
A l’unanimité, les membres du conseil municipal approuvent l’offre 
« Solution Business Internet Voix » pour un montant de 276 € TTC.

• Bâtiments communaux
RP Ouest : contrat d’entretien des VMC et des hottes de cuisine

A l’unanimité, les membres du conseil municipal valident les offres 
de RP OUEST d’un montant de 1 872€ TTC sur le budget de la 
commune et d’un montant de 468€ TTC sur le budget de la Caisse 
des Ecoles.

Conseil Départemental des Côtes d’Armor : clôture de l’école 
primaire « Vent d’Eveil »
L’année dernière, le Département a lancé un marché pour des 
clôtures dans divers collèges dont celui de Plénée-Jugon, dans le 
cadre de l’opération de rénovation du collège.
Suite à une inspection visuelle et un rendez-vous sur site avec 
une entreprise spécialisée, il a été constaté que la clôture côté 
école primaire (mitoyenne avec le collège, mais propriété de la 
commune) est en mauvais état.
Le Département souhaite, malgré tout, engager les travaux de 
clôtures et propose une prise en charge pour moitié dans le cadre 
de cette mitoyenneté entre deux équipements publics. Le produit 
installé serait de type treillis soudé.
La société retenue lors de la CAO du Département est la société 
HINAULT de Plaintel, le devis s’élève à 6 390.00€ TTC.
A l’unanimité, les membres du conseil municipal valident l’offre du 
Conseil Départemental.

• Éducation, Jeunesse, Loisirs et Petite Enfance
Requalification du complexe sportif : étude de faisabilité par 
l’ADAC 22
Dans le cadre de l’aménagement du complexe sportif de la 
commune, l’A.D.A.C 22 a été sollicité pour une assistance sur le 
plan technique, juridique et financier pour la reconstruction de 
vestiaires et d’un Club House au stade municipal.
Cette aide interviendrait sur deux pôles : Le pôle « bâtiment » : Etude 
de faisabilité : 432 € TTC et Le pôle « voirie » : Etude de faisabilité et 

560m2 – bâti ; AH 51-52 - 8 Rue de l’Abbaye - 765m2 – bâti ; ZP 434 - 15 Rue 
de Penthièvre - 683m2 - non bâti ; AH 213 - 42 Rue du Mené - 938m2 - bâti ; 
AD 115-178 - 2 Impasse des Vergers - 3559m2 - bâti ; ZP 95 - 57 Avenue du 
Général de Gaulle - 1210m2  - bâti ; ZP 436 - Rue de Penthièvre - 1011m2 
– non bâti

Les Rives de l’Arguenon 2e tranche : permis d’aménager
L’Atelier Urbain a remis à la municipalité la notice de présentation 
concernant la demande de permis d’aménager du lotissement « Les 
Rives de l’Arguenon 2e tranche ».
Émilie DANIEL, étant personnellement intéressée, ne prend pas part au 
vote.
Au vu des éléments présentés et avec 18 voix pour, l’assemblée 
délibérante approuve la demande de permis d’aménager pour le 
lotissement « Les Rives de l’Arguenon » et autorise Mme le Maire à 
signer le dossier correspondant et à le déposer pour instruction.

• Agriculture, Environnement et Cadre de Vie
Commune de Plénée-Jugon : enquête publique – rapport du C.E
En date du 20 avril dernier, Madame le Maire de la commune de Plénée-
Jugon a pris un arrêté portant ouverture d’une enquête publique 
préalable au déclassement d’un chemin rural n°151, sis « Langouhèdre 
– rue des Ponts » desservant la société AURÉGAN-MÉGRET, exploitation 
agricole représentée par M. Claude AURÉGAN.
A l’unanimité, le conseil municipal valide le rapport émis par le 
commissaire enquêteur pour le déclassement et l’aliénation du chemin 
rural n°151 et autorise Mme le Maire à procéder au paiement des 
honoraires de 485.66 € au profit de Mr Guillaume ROUXEL.

• Communication, Intercommunalité
Intercommunalité : information diverse

Information : Le PLUI ne sera pas mis en place cette année, car pour le 
moment 16 communes ont voté contre.
Communication : Jury d’Assises 2022
Après tirage au sort par l’assemblée délibérante, les personnes 
suivantes ont été désignées pour constituer la liste préparatoire de la 
liste annuelle des jurés d’assises : Mme Patricia LE PERFF - Mme Myriam 
ROBERT épouse GRARD - Mme Anne-Lise AUBREE épouse COCHERIL - 
Mr Marcel GAUVAIN - Mme Stéphanie HERCOUET épouse HESRY - Mme 
Albertine HAUMONT épouse COMMAUX

• Questions diverses
Programme voirie 2020 : un compte-rendu est demandé suite aux 
remarques/réserves lors de l’établissement du procès verbal. Mr 
Gérard SAMSON, adjoint à la voirie, indique que la société Eurovia n’a 
pas encore effectué les travaux demandés malgré plusieurs relances. 
Un courrier leur a été envoyé. Mr Gérard SAMSON a pris contact avec 
l’A.D.A.C qui lui a précisé que suite au courrier, la société Eurovia viendrait 
faire les travaux.

Chemin de randonnée : où en est le projet ?
Mr Stéphane MACÉ, adjoint au sport, a rendez-vous avec Mme Gaudin de 
Lamballe Terre & Mer le 09 juillet 2021. Le tracé du chemin de randonnée 
est prévu pour passer le moins possible sur les domaines privés. Deux 
secteurs seraient privilégiés avec un départ de la salle des fêtes et un 
départ de la zone de loisirs. Mr Stéphane MACÉ voudrait que Lamballe 
Terre & Mer s’occupe du 1er tracé et que la commune s’occupe du 2e.

Réhabilitation d’un chemin entre la Hutte et la Ville Doual
Mr Gérard SAMSON, adjoint à voirie, indique que le chemin a été refait 
et qu’il ne s’agit que d’un tronçon. Les travaux débuteront dès que les 
moissons seront finies et le chemin ne sera pas dénaturé.



de techniques spécifiques : 864 € TTC
Avec 4 abstentions (Roland LUCAS, Hélène DUQUENNE, Anne 
HERVÉ et Serge DUVAL) et 15 votes pour, l’assemblée délibérante 
valide les devis de l’ADAC22.

Ecole Jeanne d’Arc : demande de subvention pour la sortie scolaire
David L’HOMME et Baptiste CHAUVEL, étant personnellement 
intéressés, ne prennent pas part au vote.
Avec 17 votes pour, l’assemblée délibérante valide le versement 
d’une subvention d’un montant de 186 € au profit de l’Ecole Jeanne 
d’Arc.
Ecole Jeanne d’Arc : socle numérique
David L’HOMME et Baptiste CHAUVEL, étant personnellement 
intéressés, ne prennent pas part au vote.
Roland LUCAS, étant professionnellement intéressé, ne prend pas 
part au vote.
L’assemblée délibérante, avec 16 voix pour, annule le devis du 22 
avril 2021 d’un montant de 3 340.54€ TTC de chez S.B.S.I et valide le 
devis du 05 mai 2021 d’un montant de 3 995.52€ TTC de chez S.B.S.I.

• Voirie, Réseaux et C.T.C.
Abattage de peupliers
A l’unanimité, les membres du conseil municipal valident l’offre de 
la société S.E.B.A d’un montant de 3 200€ pour l’abattage d’un lot de 
52 peupliers, situé à « Langouhèdre ».

Participation travaux voirie
Des travaux de voirie étaient prévus au lieu dit « Le Menehy » par 
la société SRTP de Lamballe. La société SRTP ayant pris du retard, 
Mme Poilvert a décidé d’engager elle-même les travaux en passant 
par la société Caradeuc.
Aujourd’hui, Mme Poilvert demande à la commune le 
remboursement des frais engagés soit la somme de 3 659.70 € TTC.
Avec 4 abstentions (Roland LUCAS, Hélène DUQUENNE, Anne 
HERVÉ et Serge DUVAL) et 15 votes pour, l’assemblée délibérante 
valide la participation de 1 175€ au profit de Mme Poilvert pour les 
travaux de voirie engagés par ses soins.

Goudronnage de cour : participation domaine public / privé
A l’unanimité, l’assemblée délibérante accepte de participer au 
goudronnage de cour (30m2) de Mr Jean CORBEL.

• Urbanisme, habitat et aménagement du bourg
Droit de préemption urbain
Madame le Maire n’a pas usé de son droit de préemption urbain 
pour les affaires foncières suivantes : ZR 122-147 « 13 la Chesnaye 
Fertray » 1 516m2 – bâti ; AD 71-72-263-265 « 50 rue de la Diligence » 
2 106m2 – bâti ; AE 95-96 « 7 rue du Capitaine de la Motte » 897m2 
– bâti ; ZV 338 en partie « 2 rue de la Diligence » 3 000m2 – bâti ; ZP 
446 division 62 « Rue de Penthièvre » 1 001m2 - non bâti ; YP 12 « 29 
rue du Vau Morin » 487m2 – bâti ; AH 50 « 6 rue de l’Abbaye » 575m2 
– bâti ; AE 81-82-376-375-403 « 7 rue de la Fontaine » 1 725m2 – bâti ; 
AE 195 « 3 Rue Briens » 115m2 – bâti ; AE 175 « 4 Rue du Mené » 
170m2 – bâti ; AH 27-28 « 21 Rue du Mené » 165m2 – bâti ; ZV 338 « 2 
Rue de la Diligence » 995m2 – non bâti

Numérotation de rues et de lieux dits
A l’unanimité, l’assemblée délibérante avalise la numérotation 
des habitations des lieux-dits suivants : « Pontaumas », « La Ville 
Auffray », « Taillefer », « Persil », « Les Communs », « Les Petits 
Communs », « La Sauvagère », « Malabry », « Les Champs Plédran », 
« Le Frèche Court », « La Hanterie », « Le Quenequy », « Rue de la 
Diligence », « Rue Beausoleil » Langouhèdre, « La Ville Neuve », « Le 
Bocage », « Le Bas Temple », « Le Temple », « Le Clos du Chêne », 
« Rue des Ecoles »

Lotissement « Les Rives de l’Arguenon » : vente COCHET
A l’unanimité, l’assemblée délibérante autorise Mr COCHET à 

revendre le lot 18 (parcelle YP n° 126) en l’état.

P.L.U : accompagnement par l’ADAC 22
Dans le cadre d’une révision générale du Plan Local d’Urbanisme, 
l’ADAC a été sollicitée pour accompagner les membres du 
conseil municipal pour la préparation du programme et du 
dossier de consultation pour un montant de 1 296€ TTC, pour 
l’analyse des offres et audition des candidats pour un montant de 
1 296€ TTC et pour l’établissement d’un diagnostic socio-
économique de la commune y compris l’actualisation avant 
validation du projet PLU pour un montant de 3 024€ TTC. Le coût de 
total cet accompagnement s’élève à 5 616€ TTC
A l’unanimité, l’assemblée délibérante valide l’offre de l’ADAC.

• Agriculture, Environnement et Cadre de Vie
EUREDEN
La société EUREDEN lance un projet de développement de l’activité 
« distribution » sur le site de la commune.
Cette nouvelle activité contraint EUREDEN à poser une clôture 
autour du site actuel pour lequel une convention avait été signée 
en 1993 entre la commune et la société EUREDEN. Elle stipulait 
un libre accès au pont à bascule aux citoyens de la commune. 
La société EUREDEN informe Mme le Maire qu’elle continuera à 
mettre gratuitement à disposition le pont à bascule aux administrés 
de la commune pendant les heures d’ouverture du site. La société 
EUREDEN précise que dans l’hypothèse d’une utilisation par une 
entreprise concurrente, elle se réserve le droit d’un refus de mise 
à disposition.
A l’unanimité, l’assemblée délibérante abroge la précédente 
convention et prend acte des nouvelles dispositions concernant la 
mise à disposition du pont à bascule pour les administrés de la 
commune.

• Questions diverses
Les Membres de l’opposition souhaitent savoir quelle suite est 
donnée par Mme le Maire aux propos déplacés d’un adjoint en 
début d’été à la suite d’une assemblée générale, en violation de la 
charte de l’élu.
Mme le Maire précise que cette assemblée a eu lieu le 22 mai 2021, 
que le courrier de l’opposition a été reçu le 19 juillet 2021 que sa 
réponse ne se ferait que le 20 septembre 2021.

Entretien du chemin piétonnier le long de la rocade et du lotissement 
du Champ Fleury
Mme le Maire indique que les haies seront coupées et que le 
chemin est déjà sablé.
Mme le Maire précise également que l’entretien des espaces verts 
a été compliqué cette année entre la météo, les absences liées 
au Covid, les jours de RTT, les arrêts maladie et les vacances… et 
que d’autres endroits de la commune auraient pu être cités. Mme 
le Maire précise aussi que les agents de la commune ont fait le 
maximum pour entretenir le bourg. Les élus vont en reparler 
aux services techniques. Mme le Maire indique que certains 
administrés se sont proposés pour faire une journée de nettoyage 
de la commune pour les pieds de mur par exemple.

Envisagez-vous de réunir la commission menus écoles publiques, 
et ce en présence des parents d’élèves ?
Mme Marie-Noëlle GOINGUENET indique que la commission 
s’est réunie fin d’année dernière et que les parents n’ont pu être 
conviés à cause des contraintes liées au Covid et que l’APE a bien 
envoyé deux mails pour solliciter la présence de parents lors de la 
commission menus.
L’opposition souligne qu’il y a une véritable attente de la part 
des parents d’élèves de s’investir dans cette commission. Elle 
précise également que les parents ont quelques regrets autour 
de la loi Egalim et que les repas végétariens n’ont pas toujours 
été respectés. Mme Marie-Noëlle GOINGUENET ajoute que le sujet 
sera traité courant octobre.



Forum des associations 
Mr Flavien TRAVERS indique que le sol du gymnase a bien été 
protégé. En effet, Mr Flavien TRAVERS a balayé tout le gymnase 
pour enlever les petits cailloux et la poussière et qu’ensuite de la 
moquette a été mise sous les pieds de chaque table.

Consultez l’ensemble des délibérations du conseil municipal sur 
le site internet de la commune www.plenee-jugon.fr ou en mairie
Date des prochains conseils municipaux : le 25 novembre et le 13 
janvier à la mairie (sauf crise sanitaire) à 20h00

Permanences groupe de la minorité « Plénée-Jugon Nouvelle 
génération » les samedis de 10h à 12h sur RDV : samedi 4 
décembre : Serge Duval (06 64 61 92 88) - samedi 8 janvier : 
Roland Lucas (06 80 40 34 32) samedi 5 février : Anne Hervé 
(06 89 44 96 14) - samedi 5 mars : Hélène Duquenne 
(06 47 68 28 81) - samedi 2 avril : Serge Duval(06 64 61 92 88). 

[Horaires de la poste]
Mardi et jeudi de 10h00 à 12h00 et de 14h00 à 16h30 et le samedi 
de 9h00 à 12h00

[Enquête statistique INSEE]
Enquête statistique sur l’emploi, le chômage et l’inactivité de 
l’INSEE. Une enquêtrice de l’INSEE, Mme LE COULS Anne, prendra 
contact avec les personnes des logements sélectionnés au hasard 
entre le 8 et le 28 novembre. Elle sera munie d’une carte officielle 
l’accréditant.
Vos réponses restent confidentielles. Elles ne serviront qu’à 
l’établissement de statistiques comme la loi en fait la plus stricte 
obligation.

[France services]
Pour vos démarches administratives et besoins numériques du 
quotidien

Entre internet et vous, la connexion ne passe pas ? Vous avez besoin 
d’aide pour vos démarches administratives ? Espace numérique en 
accès libre, ateliers numériques.
A Jugon les Lacs « 23 Rue de Penthièvre » 02 96 31 61 62 - 
jugon-les-lacs@france-services.gouv.fr
Du lundi au vendredi : 9h00-12h00 Mardi, jeudi et vendredi : 14h00-
17h00

[Covid-19-VACCINATION]
Pour continuer à vous protéger, si vous 
êtes éligible, pensez dès maintenant à 
votre dose de rappel !
Pour les plus de 65 ans et les personnes 
à risque de forme grave : 6 mois après la 

dernière injection
Pour les personnes sévèrement immunodéprimées : 3 mois après 
la dernière injection
Pour les personnes ayant reçu le vaccin Janssen : 4 semaines 
après la première injection
Centre de vaccination : Lamballe (Salle François-Châtaigner) le 
mardi et le mercredi de 9h à 12h45 et de 14h à 17h45 ; le vendredi 
de 9h à 13h45 / Dinan (Centre des congrès, rue Victor Bash) le 
lundi de 9h à 17h ; le mercredi de 13h à 17h30 ; le samedi de 9h à 
17h

[Urbanisme et Etat civil (juillet à octobre)]
- 24 déclarations préalables et 9 permis de construire 
- 6 Naissances / 12 Décès 

[Carte d’identité et passeport]
Les démarches sont à effectuer auprès des mairies équipées : 
Jugon Les Lacs, Lamballe, Broons, Le Mené... Plus d’informations 
sur service-public.fr 

Expression du conseil municipal

Groupe de la minorité

Chères Plénéennes, chers Plénéens,

Le 29 mars dernier, le quotidien Ouest France reprenait les propos de 
Madame Le Maire :« Jugé serein, prudent et réfléchi, le budget 2021, de 
4 984 094 €, intègre de gros projets ». Novembre est arrivé et aucun projet 
ne s’est concrétisé.
Où sont passées ces belles années où la commune de Plénée-Jugon était 
pour ses concitoyens et au regard de la communauté, une commune 
dynamique et entreprenante ?
Certes, un projet est en cours : « le Pumptrack », investissement que 
nous jugeons intéressant. Toutefois, nous déplorons que la municipalité 
n’ait pas jugé nécessaire d’échanger avec les parties intéressées 
préalablement à la validation de l’implantation de ce projet.
La prise de décisions unilatérales semble être la politique adoptée par 
nos élus de la majorité, loin de la politique participative promue au cours 
de leur campagne électorale. Les élus de la majorité doivent intégrer que 
la gestion de projets de grandes envergures implique une phase d’avant-
projet sommaire pour bien évaluer l’intégration de l’investissement dans 
l’environnement global. Exemple : Faute de place, le jeu de pétanque doit 
être déplacé pour permettre l’implantation du Pumptrack à l’endroit 
souhaité (sur coût 12 000 euros- suppression de place de parking à côté 
de la salle polyvalente).

Autre exemple récent abordé lors du conseil municipal du 07/10/21 : 
pour répondre à une problématique de sécurité des agents communaux 
chargés de l’entretien des espaces verts, la municipalité soumettait 
pour validation les devis d’entreprises sollicitées pour remplacer le 
terre-plein végétalisé situé à l’entrée du bourg, rue Général de Gaulle, 
par un terre-plein goudronné, supprimant toute intervention des agents 
municipaux, sans aucune autre alternative étudiée. Nos interventions 
ont permis de démontrer que d’autres solutions pouvaient être mises 
en œuvre, tant pour sécuriser les interventions de nos agents que pour 
assurer la sécurité des automobilistes et des riverains. Sans compter 
que cette entrée de bourg est une vitrine, première image du bourg de 
Plénée-Jugon. Madame Le Maire a alors décidé le retrait de ce point de 
l’ordre du jour du conseil et a demandé à l’adjoint chargé de la voirie 
de retravailler le sujet, en répondant à la fois aux aspects sécurité, 
techniques et esthétiques, et pour tous les usagers.
Parfois, il faut savoir prendre de la hauteur, du recul, pour prendre les 
bonnes décisions.

Amitiés à nos concitoyens.

Anne Hervé, Hélène Duquenne, Serge Duval, Roland Lucas.



 Associations / Animations
[Tennis Club ARGUENON-MENE]
Loto annuel le jeudi 09/12 à 14h au foyer rural de PLEDELIAC. 
L’animation est assurée par l’expérimenté Jacky et 2 810 € en 
bons d’achats sont à se partager. Buvette, casse-croûte, café, 
chocolat, crêpes sur place.
Il est aussi toujours possible de s’inscrire au club de tennis 
pour occuper vos journées hivernales et anticiper les fêtes 
de fin d’année !! Contact = tcarguenonmene22@gmail.com ou 
Guillaume MAHE 06 81 89 06 90

[Amicale des sapeurs pompiers]
La boulangerie la Roméline s’associe aux 
sapeurs pompiers dans le cadre de l’opération 
galette des rois pour l’ODP (œuvre des pupilles 
orphelin et fonds d’entraide des sapeurs 
pompiers de France). A cette occasion du 

2 janvier jusqu’au 6 février pour chaque galette vendue 
1 euro sera reversé en faveur de l’ODP.
Cette opération a pour but d’aider 53 orphelins du département 
des Côtes d’Armor. (1486 au niveau national)

[Trottoirs]
Libérez les trottoirs !
Très nombreuses sont les voitures stationnées sur les trottoirs en contradiction avec les règles du code de la 
route (photos à l’appui). Vous importunez les piétons, assistantes maternelles et leurs poussettes, les handicapés 
en fauteuil, les cyclistes, les livreurs… Veuillez s’il vous plaît changer vos habitudes et garer vos véhicules sur les 
emplacements prévus. Ne compliquez pas la vie de nos concitoyens.

[L’ALEC]
L’ALEC (Agence Locale de l’Energie et du Climat) propose 
des ateliers pour réussir sa rénovation énergétique. Le 
01/12 de 18h à 20h avec comme thème « Les solutions 
techniques : des systèmes adaptés » et 15/12 une soirée 

sous le thème « Réglementations et aides financières ». 
Les inscriptions sont font via un formulaire en ligne sur 
www.alec-saint-brieuc.org et pour plus d’information possibilité 
de les contacter au 02 96 52 15 70 ou par mail contact@alec-
saint-brieuc.org 

Cadre de vie / environnement 

C.C.A.S
[Goûter des anciens]
Nous avions prévu de vous rassembler pour un goûter le 
7 décembre à l’Escapade. Tout était prêt. Les directives 
préfectorales nous invitent à limiter le plus possible les 
rassemblements de personnes vulnérables. C’est pourquoi 
nous avons opté pour l’annulation de ce goûter afin de 
préserver les fêtes de Noël en famille. Nous en sommes 
désolés.

[Repas des aînés]
En ce qui concerne ce repas habituellement en Juin, il 
sera avancé en mars à cause des élections législatives. 
Les personnes concernées recevront un courrier avec les 
modalités d’inscription (soit en salle, soit repas à emporter) 
en fonction de la crise sanitaire.



Banquet du club de l’amitié : Jeudi 25 novembre à la 
salle La Pastourelle 

Distribution alimentaire secours populaire : vendredi 3 
et 17 décembre

Téléthon : samedi 4 décembre. Repas à emporter 
réservation au 06 79 23 38 38. 9h Randonnée pédestre et 
ballade quads, vente de sapins par l’APE, 14h boules et 
pétanque Organisés par les pompiers : tombola, lavage 
de voitures, zumba, parcours enfants et vente d’objets. 

Loto : jeudi 09 décembre à 14h au foyer rural de Plédéliac 
organisé par le Tennis Club Arguenon Mené

Sous réserve des consignes sanitaires gouvernementales

    Agenda
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Assemblée générale et galette des rois du Club de 
l’amitié : Jeudi 20 janvier à la salle la Pastourelle

Cérémonie des vœux : vendredi 
7 janvier à 19 h 00 à la salle 
l’Escapade. Toute la population 
y est cordialement invitée. 
(sous réserve des consignes 
sanitaires gouvernementales).

Lamballe Terre et Mer
[Agenda collaboratif]
Le site internet de LTM dispose maintenant d’un agenda reprenant les grands évènements des différentes communes. Les associations 
peuvent déposer directement sur le site les informations concernant leurs évènements.

Médiathèque
• Exposition
Pérou. Grand randonneur et photographe éclairé, Gilbert 
Morfouace du Comptoir des Arts de Lamballe nous propose en 
cette fin d’année un itinéraire sur les traces des Incas, à travers 
les montagnes et les vallées du Pérou, ponctué de lamas et des 
couleurs et senteurs des marchés. Un périple qui le mènera 
sur le col de Tillcocha et ses 5 000 mètres d’altitude, dans la 
forteresse de Quenco, Lima ou encore la cité de Machu Picchu ou 
encore Cuzco. Une expostion tout en couleurs et en payasages à 
découvrir jusqu’au 6 janvier à la médiathèque. Entrée libre.

• Club lecture
Envie de partager vos lectures ? Le prochain club de lecture 

du réseau des bibliothèques du secteur pose ses valises, le 
vendredi 3 décembre, de 18 h à 19 h 30, dans votre médiathèque. 
On y parlera « Rentrée littéraire » et de vos livres Coup de coeur. 
Ouvert à tous.

• Bébé-lecture
Le rendez-vous des tous-petits. C’est une nouveauté ! La 
Médiathèque en partenariat avec l’antenne de Plénée-Jugon du 
Relais Petite Enfance de Lamballe Terre & Mer accueille, chaque 
mois l’instant d’une matinée, les tous-petits de 0 à 3 ans pour 
une rencontre « Bébé-lecture ». Prochain rendez-vous : jeudi 9 
décembre, à 10 h. Enfants, parents ou assistantes maternelles 
sont les bienvenus.

Enfance / Jeunesse
[Recensement militaire]

Les jeunes gens (garçons et filles) doivent 
s’inscrire en mairie dans les 3 mois qui 
suivent leur 16e anniversaire. Se munir du 
livret de famille et d’une pièce d’identité. La 
mairie remet une attestation de recensement.
Le recensement militaire permet de vous 

inscrire aux examens et concours soumis au contrôle de 
l’autorité publique ; d’assister à la journée d’appel de préparation 
à la défense et d’être inscrit automatiquement sur les listes 
électorales dès 18 ans.
> La demande peut-être effectuée sur internet sur le site 
service-public.fr

[Semaine des Sciences au Collège Louis 
de Chappedelaine]
L’équipe de Sciences renouvelle la semaine des Sciences durant 
laquelle les sciences et le développement durable sont au cœur 
de temps forts pour tous les élèves: expositions, ramassage de 
déchets, expériences ...
Elle devrait avoir lieu du 2 au 28 janvier en partenariat avec 
l’Espace des Sciences entre autres.


